

**人論壇**

### トランプラーが減退

経済が元気なのか、それとも弱っているのか、どのような指標で見たらよいだろうか。こうした質問をされたら多くの方が株価と答えるかもしれない。確かに、経済が元気なら株価は高くなるだろうし景気が悪くなれば株価は下がる。

ただ、株価は企業の業績を反映した数字であるし、現在の状況よりも将来の業績予想を織り込むという性格が強い。また、金融市場の動きなどに大きな影響を受け、振れが激しい。また、日本経済のことがなら日本の株価を見るといふもあるが、世界経済の場合に

はいろいろな国でどう判断するのかという問題もある。

経済の専門家が注目するのは、株価に加えて、長期金利の動きである。長期金利とは10年物の国債の利回りで見ることが多いが、社債利回りや銀行のローンの金利などもそれに連動する。経済が活性化する

**伊藤 元重**

学習院大教授(国際経済学)

### 注目される長期金利の動き

化するが、この金利は上昇する傾向となる。資金需要が強くなると、物価が上昇してくるのでそれが反映した金利上昇ということもある。逆に経済が弱ってくると、金利は低くなってくる。

1年前、日本の長期金利はマイナスであった。日本銀行がマイナ

ス金利政策をとった影響もあるが、それ以上に重要なことは、日本で加えて、長期金利とは10年物の国債の利回りで見ることが多いが、社債利回りや銀行のローンの金利などもそれに連動する。経済が活性化する

が、これがまた景気回復への期待を反映した長期金利に変化が見られる。米国ではトランプ政権の政策実行力に疑問符がつく中で、トランプラーと呼ばれる市場の上昇機運が減退してきた。これは米国の株価にも影響を及ぼしているが、米国の長期金利が低下を始めたことが気になる。そして昨年の11月の大統領選挙でトランプ政権の成立が決まる。

### 不穏な国際情勢要因か

トランプ政権で景気刺激政策がとられることを期待した市場の動きであった。デフレから脱却しつつあった欧州でも、金利は少しずつ上昇基調であったのだ。日本も含めて世界的な景気回復への期待感が広がった。

残念ながら、ここにきてこうした景気回復への期待を反映した長期金利に変化が見られる。米国での米軍による爆撃、北朝鮮リスクの高まりなどが、世界経済に及ぼす影響を警戒する動きが、金利を低下させる要因となつている。ところ見方をする人もいる。

経済の先行きを予想することは難しいので、今後、金利がどのように動いていくのか予想するのは難しい。ただ、金利の動きを見ると、ここ1カ月ほどの動きはあまり嬉しいものではない。不穏な国際情勢が経済に及ぼす影響について注視する必要がある。